

OJO al anuncio **Aviso interesante** in-
erto en la cuarta plana.

LOTERÍA NACIONAL.

En la Adm. de Loterías de esta ciudad
HAY BILLETES del Sorteo Extraordina-
rio que se ha de celebrar el 23 de Diciem-
bre próximo.

ALCOY 25 DE NOVIEMBRE DE 1880.

EL TRASIEGO DE LOS VINOS.

Es tan importante cuanto se refiere á esta
riqueza, que nos apresuramos á dar cabida
en nuestro diario al siguiente artículo de
D. A. Gutierrez Chaume, que publica la
Cronica de Vinos y Cereales:

«Esta importante operacion se verifica
más ó ménos pronto, segun se quiera que
el vino tenga más ó ménos color; pues si
se desea lo primero, entonces hay que de-
jarlo mas tiempo encima de la madre.

Antes de efectuar el trasiego hay que
limpiar muy bien las vasijas donde se ha de
recibir el vino, con cuyo objeto se intro-
ducen cadenas, que al rozar contra las pa-
redes, las van limpiando; además se lavan
con agua varias veces hasta que salga
insípida, y si se teme que haya algo de
vinagre, se friegan las vasijas con agua
de cal; una vez limpiadas, se introduce
en ellas un vaso de buen aguardiente y
se azufran. La operacion del azufrado
está fundada en que en la combustion de
azufre se forma ácido sulfuroso y agua. El
ácido sulfuroso es impropio para la respi-
racion y combustion, y por lo tanto mori-
rán toda clase de gérmenes ó de fermentos
que pudieran ocasionar que el vino empeo-
rase. Esta operacion se lleva á cabo de va-
rias maneras. Algunas veces se hace en una
habitacion bien cerrada, quemando, por
regla general, un cuarteron de azufre mo-
lido. Pero el método más general es intro-
ducir en las tinajas ó cubas un pedazo de
tela con azufre enganchada á una varilla
de hierro con un tapon que ajusta á la
abertura de la avasija, á fin de que no

se renueve el ácido sulfuroso por el aire
atmosférico. Otras veces la tela azufrada
es sustituida por una cuerda de esparto
tambien azufrada.

Los trasiegos se verifican, ó bien por el
método bordelés, ó por el general seguido
en España.

El trasiego por el método bordelés se
hace por medio de un sifon. Cuando la
vasija que ha de contener el vino tiene un
nivel inferior, pasa á la otra todo el líquido;
pero si se encuentran á una altura igual,
entonces se trasvasa el líquido hasta esta-
blecer la igualdad de nivel en las dos vasi-
jas; la otra mitad se hace pasar por la pre-
sion sobre el vino que hace una bomba-
fuelle.

Sea cualquiera el método que se emplee
para trasegar, hay que hacer esta operacion
con mucho cuidado. Algunos fabricantes
entendidos distribuyen por igual los líqui-
dos obtenidos en las distintas cubas ó ti-
najas de fermentacion, en las que han de
recibir el vino cuando se trasiega, ponien-
do á cada barrica una parte igual de las
tinajas de fermentacion. Tambien puede ha-
cerse que el vino salga de iguales condi-
ciones, haciendo el trasiego, distribuyendo
á cada tina que ha de recibir el vino en una
parte de la mitad del que tenian las cubas
de fermentacion, y despues volver á repetir
la misma operacion con la segunda mitad.
Hay que tener muy presente en los trasie-
gos que el vino se ponga lo menos posible
en contacto del aire.

Asi que el vino se ha trasegado, se
vuelve á iniciar en él otra fermentacion
que recibe el nombre de lenta. Al cabo de
poco tiempo cesa ésta y continúa otra,
que por ser poco manifiesta, recibe el
nombre de insensible.

El vino, despues de haber sido trase-
gado por primera vez, conserva aún algo
de orujo y otras materias. En algunos
puntos de España se hacen algunos trasie-
gos ulteriores y aún se repiten de tres
en tres meses.

Para quitar el color súcio que tiene el
vino y arrastrar al fondo las particulas
que contiene, se procede á la clarifica-
cion. En los paises templados se lleva á

cabo esta clarificacion con cola de pes-
cado.

La operacion se efectúa de este modo;
se toma una onza de cola de pescado por
cada cincuenta arrobas de vino, se corta
en pedazos y se remoja en vino hasta que
quede reducida á glúten, y su este esta-
do se echa en el barril, removiendo el
líquido contenido en este, á fin de que
se extienda por toda la superficie del vino.
Hecho esto, se deja éste en reposo durante
seis ó siete dias, al cabo de los cuales
puede ya embotellarse, ó bien volverlo á
trasegar.

Tambien se clarifica con claras de hue-
vo bien batidas con alguna cantidad de
espíritu de vino, y se procede en la ope-
racion del mismo modo que con la cola
de pescado. Algunos agregan á las claras
de huevo cierta cantidad de cal, que hace
que sea más fácil el precipitado de las
particulas que tiene el vino en suspen-
sion.

Otras materias que sirven para clari-
ficar, son la goma arábiga, almidon,
leche, arcilla ó tierra de vino.

Los vinos blancos se clarifican cuando
están en fermentacion, con polvos del mar-
fil y claras de huevo.

Usase para la clarificacion de vino de
prensa, y las heces que quedan despues
del trasiego y de las cuales con cierta can-
tidad de agua hacen en algunos puntos una
bebida que no tiene de vino más que el
nombre, y á la cual llaman *revino*, ade-
más de la gelatina y la albúmina, varias
clases de filtros, de los que uno de los
más importantes es el de tela. Este fil-
tro consiste en un recipiente de madera
ó metal, cuya forma es una pirámide
truncada, dentro de la que van varios
trapecios formados por varillas de hierro,
entre las que se estiende una red de te-
la, cuyas mallas son variables; hácia el
fondo del aparato hay un grifo, por el
que sale el vino, que entró por la parte
superior turbio y opaco, claro y traspa-
rente.

En algunas bodegas se procede despues
de estas operaciones al calentamiento del
caldo. El objeto de esta operacion es hacer

más alcohólicos los vinos que lo son poco y
tambien darles cierta apariencia de anti-
güedad. Varios son los aparatos destinados
á llevar á cabo esta operacion; pero uno
de los mas importantes es el de Mr. Pas-
teur. Consta este aparato de dos cilindros
de fundicion, cuya parte superior está ter-
minada por un cono, uno de los cuales tie-
ne adaptada una chimenea. En una parte
superior á la en que está colocado el apar-
to, hay un recipiente que contiene el vino
que se ha de calentar. Este baja por un
tubo de goma hasta uno de los cilindros
del aparato. Este cilindro contiene á otro
interiormente, sin que tenga comunicacion
con el primero. Pues bien; el vino pasa en
este cilindro por el espacio que queda entre
él y el que contiene en su interior, y pa-
sando por un tubo que se enrosca en ser-
pentin en el interior del otro cilindro que
se encuentra lleno de agua, cuya tempe-
ratura se eleva mediante un pequeño hor-
nillo colocado debajo del cilindro.

El vino, al pasar por el interior del
serpentin, se pone en contacto con el agua
caliente, y se eleva su temperatura y atra-
viesa luego un tubo colocado en el exterior
de los cilindros, y al que se adapta un
termómetro que marca la temperatura del
vino. Este pasa por un tubo al recipiente
interior del primer cilindro, arrollándose
otra vez el tubo en serpentin que está
dentro de agua fria, y que por lo tanto,
quita la temperatura elevada al vino, sa-
liendo éste por la parte inferior del serpen-
tin. Para recoger los vapores de alcohol
que se desprenden al calentar el vino, hay
dos tubos en la parte superior de cada
cilindro, que van á la parte superior del
recipiente, donde está contenido el vino
por calentar, estando sumergidos estos
tubos en el vino frio, que hace que se
condensen los vapores de alcohol. Siempre
la temperatura á que se somete el vino ha
de ser inferior á la de ebullicion del al-
cohol.

Hay tambien otro aparato que permite
calentar el vino ya embotellado. Este con-
siste en unacaja grande de hierro rectan-
gular sostenida por dos machones de mam-
posteria; esta caja, en una de sus caras

posterior instante, se acordó del pueblo de
su naturaleza y de Vd. Nosotros, sus tes-
tamentarios, nos dirigimos á Vd. en cum-
plimiento de nuestro deber, para manifes-
tarle que el finado la deja en herencia el
palacio que poseia en ese Concejo y ochenta
mil pesos fuertes en metálico.»

Tal era la parte sustancial de la carta.

—¡Que sea enhorabuena! ¡que sea enho-
rabuena, Teresa! exclamaron todas las ve-
cinas llorando de alegría.

—¡Yo bendigo, exclamó Teresa, á quien
tales riquezas nos deja en herencia; yo le
bendeciré siempre, pero más le quisiera
vivo que muerto!

Pedro, que acababa de saber que Igna-
cio habia llevado á su madre una carta
de América, llegó en aquel instante bajo el
emparrado.

—¡Hijo! exclamó Teresa, ha muerto
nuestro bienhechor dejándonos en herencia
el palacio y ochenta mil pesos en dinero.

—¡Ha muerto!... esciamó Pedro prorun-
piendo en sollozos.

Y su madre se abalanzó á él-estrechán-
dole en sus brazos, y exclamando á su
vez:

de ese Concejo, y dueño de los bienes que
hace cuatro años están al cuidado de Vd.
ha fallecido en esta ciudad...»

Ignacio no pudo continuar su lectura al
llegar aquí, porque Teresa y Rosa, y aun
las vecinas, y el mismo Ignacio prorun-
piéron en llanto.

Durante un cuarto de hora no se oyeron
más que sollozos y exclamaciones como
éstas:

—¡Pobre señor de mi alma!

—¡Qué padre tan bueno han perdido los
pobres!

—¡Dios le haya dado á la hora de la
muerte tantos ángeles como bendiciones
ha recibido en vida!

—¡Virgen Santísima; acógele bajo tu
manto, que la misericordia tenia un pala-
cio en su corazón!

—¡Señor, corónale de gloria, sino le has
coronado ya!

Al fin Ignacio pudo continuar la lec-
tura de la carta.

«Murió tranquilo y sonriendo como los
justos, como los verdaderamente sábios,
como debía esperarse de su vida consa-
grada á la caridad y al trabajo. En su

Vds., y procuraré á toda costa hacerlas
felices; pero no puedo evitar esta tristeza
que me consume, esta inquietud continua
que me mata, y esta aversion que me causa
la aldea!»

—Pues hija, dijo una de las vecinas, á
mi me gusta cantar clarito; yo hago la
cruz al que tiene aversion al pueblo en que
nació, y se la hago aunque por lo demás
sea un santo. Todas esas cosas que dice
tu hijo, todo eso de que no todos tienen
el alma templada del mismo modo; de
que quien sueña con otro mundo no se
puede conformar con éste; de que unas
plantas se secan donde florecen otras,
todo eso que dice Pedro será muy bo-
nito y muy señor, pero yo lo tengo
por paja y nada mas que paja. El gra-
no, es, que cada cual debe contentarse
con lo que tiene; que Dios manda hacer
llorar de alegría y no de dolor á los que
nos quieren; que la tierra en que uno ha
nacido, es una segunda madre, y se la
debe querer como á la primera, y que el
talento y la sabiduría que no se emplean
antes de todo en hacer lo que Dios manda,
no son sabiduría ni talento. Esto es lo

tiene dos tubos que se adaptan al cuello de una gran retorta de hierro; pero uno de ellos termina en el cuello mismo y el otro en el fondo. La caja se encuentra á medio llenar de agua y la retorta lo está completamente; caliéntase ésta y se establecen dos corrientes, una de agua fría de la caja á la retorta, y otra de agua caliente que circula en sentido contrario. Introdúcense en la caja unas cestitas de hierro con tapas del mismo metal, y dentro de cada una de éstas, cuatro botellas que permanecen en agua caliente un tiempo determinado. Las tapas de las cestas libran á los operarios si acaso estalla alguna de las botellas.

El mejor modo de conservar los vinos es embotellándolos, haciéndose esto despues de la fermentacion insensible y de la clarificacion.

Las botellas deben ser de vidrio liso, iguales y fuertes, bien limpias con agua de arena y procurando que no tengan olor ni sabor á vino, lo que se consigue lavándolas con un poco de alcohol. Llenas de vino, se tapan con corchos, siendo preferible el método á máquina que á mano ó á mazo, y despues de tapadas, teniendo cuidado que las de vino gaseoso queden sin llenar como unos 5 centímetros, se les embetuna con un líquido formado por trementina, pez blanca, resina y cera, ó bien se les pone capsula. El tapon de las botellas de vino gaseoso debe de estar sujeto con un alambre al cuello de las botellas.

Las botellas de vinos generosos pueden estar en sentido vertical; pero las de vino ordinario y gaseoso deben de colocarse siempre en anaqueles de hierro ó madera colocados en las bodegas.

EL ÚLTIMO LIBRO DE GIRARDIN.

LA MUJER GLORIFICADA.

En Francia los propagadores de la emancipación de la mujer son A. Dumas y Emilio Girardin. Hace algun tiempo que toda cuestion que con la mujer se relaciona es tratada por el talento de estos dos renombrados escritores.

Dumas acaba de escribir su libro *Las mugeres que matan y las mugeres que votan*. Girardin publica otro titulado *El igual del hombre*. No es refutación; al contrario: si el uno ama y adora á la mujer ilustrada, para el otro es éste su único ensueño; ambos defienden tan preciosa causa con toda la pasion que presta el convencimiento; pero, sin embargo, se distinguen: Dumas

quiere hacer de la mujer un hombre; Girardin, una madre. Aquel generaliza, éste circunscribe.

La madre, ¿quién lo desmiente? dice Girardin, es la familia; y de entre todos los problemas sociales, ninguno tan vital y trascendente como el de la maternidad.

Este libro, de seductoras páginas, es un verdadero acontecimiento en el mundo literario, y una fecundante semilla que dará pronto sus sazonados frutos; porque la sociedad, causada de sus vicios, clama ya por la paz de las virtudes. Además la obra de Girardin es mas práctica que la de Dumas.

Si Dumas y Girardin tienen idéntica aspiracion, sus esperanzas se diferencian tambien. Dumas confia en la emancipacion, pero la cree lejána. Girardin, en *El igual del hombre*, la anuncia para un dia fijo. «El digno centenario—dice—de la emancipacion del hombre en 1789 será la emancipacion de la mujer en 1889!» Hé ahí la envidiable fé de la conviccion.

De este libro ha dicho con acierto el cronista parisien, Eugenio Bell, que debia titularse *Glorificacion de la mujer*.

Seccion local.

Es cuestion la de la carretera de esta ciudad á Alicante, que no sabemos ya como tratar, pues hemos agotado todos los tonos, siempre con igual negativo resultado, es mas, con el desconsuelo de no ver secundadas nuestras sentidas lamentaciones por los colegas de la capital que tienen tanto interés ó mas que nosotros en que el anómalo estado del referido camino cesé, siendo ya hora de que hallen un término las quejas del comercio y los considerables daños que el transporte sufre, no solamente contra toda razon sino tambien con el irritante sarcasmo de tener que pagar portazgos y gabelas por atravesar una via que ni la calle de Amargura se le iguala.

Diez carros, DIEZ CARROS, DIEZ CARROS, nada ménos, habia anteayer atascados en el punto llamado *rituel de la Sarga*, andando de algunos otros atascados y detenidos, sin poder ir adelante ni atrás, á consecuencia del mal estado en que, á consecuencia de las llúvias, ha quedado aquel paso. Además de lo dicho, se le tuvo que pegar un tiro á una mula por habersele roto las patas en una caída, y no se sabe si la niebla que reinaba se formó á impulsos del coro de carreteros que entonaban cánticos de gloria por tanta bienandanza.

¡Hasta cuando, diromos parodiando á Ciceron, ha de durar tan incalificable abuso!

Anoche se celebró en la Casa Consistorial una reunion, á la que se nos dispensó la honra de ser invitados, con objeto de enterarse del estado en que se halla el proyecto de ferro-carril de Játiva á Alcoy y Villena.

Mañana daremos cuenta á nuestros lectores del resultado de tan importante reunion.

Anteayer tarde se caveneó, al parecer con una materia tintórea, un niño de poco mas de un año, interviniendo en el hecho, que, segun se dice, fué debido á un descuido, el Juzgado de primera instancia, por lo que no podemos dar mas detalles.

En la causa que se sigue en el Juzgado de Villajoyosa y que ya conocen nuestros lectores, contra el Guardia civil Felipe Cabezudo, el Ministerio Fiscal pide para aquel la pena de 16 años de cadena temporal como autor de las amenazas hechas á D. Francisco Urios por medio de anónimo, é indemnizacion de 10.000 reales á dicho señor, y por cada uno de los cinco delitos de que se le acusa, á 9 años de presidio mayor, reduciendo para la aplicacion de la pena, los 45 años de presidio mayor que le resultan, á 24, para que, unidos con los 16 de cadena temporal, formasen el maximum de cuarenta que dispone el art. 89 del Código Penal.

A Juan Segarra, como coautor de dos de dichos delitos de amenazas por medio de anónimos, á 9 años de presidio mayor por cada uno de dichos dos delitos y que se decreta el sobreseimiento respecto á los otros cuatro delitos.

Es decir, que al cabo F. Cabezudo se le acusa como autor de los seis delitos de amenazas por medio de anónimos.

Los panadizos es enfermedad que, si bien no suele ofrecer gravedad, es en cambio sumamente incómoda y dolorosa, impidiendo dedicarse al paciente á sus tareas habituales, por lo cual no debe descuidarse el procurar que la afeccion no tome incremento, atajando el mal en su principio, lo cual se consigue en la mayor parte de casos empleando el método del doctor americano Brannon, que publicó la *Gaceta terapéutica*, comprobado en más de veintitres años de experiencias con resultados muy satisfactorios. Consiste en aplicar sobre la dolencia una cataplasma formada por jabon blando y harina de linaza, pudiendo tambien suplirse ésta por la harina de trigo;

esta cataplasma se mantiene bien adherida al dedo enfermo por medio de un apósito conveniente, renovándose dos veces al dia, y por su empleo, si fué aplicado al principio de la enfermedad, aborta, y si estaba en estado adelantado, abrevia considerablemente los diversos períodos de sus fases, facilitando la supuracion.

Quando echamos en rostro á nuestros colegas de Alicante su extraña manera de tratar todas las cuestiones, niegan nuestra aseveracion y nos caen encima como leones, y, sin embargo, ellos mismos vienen á darnos la razon cuando menos lo piensan. Una vez mas ha sucedido esto en la ocasion presente, en que andan á la greña *La Union democrática* y *El Eco de la provincia* sobre si el propietario del segundo hizo determinados favores al director del primero, habiendo salido *El Constitucional*, especie de juez de paz de la prensa alicantina, á poner orden entre los exacerbados colegas, con la siguiente admonicion:

«Otra vez sentimos la necesidad de intervenir en una cuestion que nos interesa directamente, puest. que formamos una parte, aunque modestísima, de la institucion de la prensa periódica.

Dos de nuestros colegas de la capital, vienen sosteniendo hace dias una polémica que ha tomado un carácter personal insostenible, pues los periódicos, cuya mision es debatir los asuntos de interés general, ni pueden ni deben descender á ocuparse de intereses privados y de hechos individuales que cuando llegan á provocar un litigio deben dilucidarse en los tribunales de justicia ó en otro terreno cualquiera, pero no en las columnas de los periódicos.

Al permitirnos consignar estas consideraciones, no lo hacemos porque nos creamos autorizados para dar consejos á los demás, sino sencillamente porque nos duele ver estampadas en las columnas de colegas á quienes apreciamos, frases inconvenientes y recriminaciones hijas de la pasion exacerbada por resentimientos privados, con los cuales nada tiene que ver el público para quien se escriben los periódicos.

Como no vamos á fallar en un asunto para cuyo conocimiento no tenemos autoridad alguna, no apuntaremos siquiera, nuestro parecer acerca de cual de nuestros colegas tiene más ó menos razon.

El público sabe de donde ha partido la agresion y el público con su imparcial criterio hará justicia al que la tiene. Lo que nosotros nos proponemos al intervenir en el asunto á que nos referimos, es rogar á nuestros estimados compañeros, pongan término á una polémica que, no

que le decia á tu hijo la otra tarde el señor cura, y esto es lo que á mi me parece el Evangelio.

—¡Es verdad! ¡es verdad!... murmuraron á la par Teresa y Rosa, hechas un mar de lágrimas.

—Pero eso no quita, continuó la vecina que me parezca una tontería el afigiros de ese modo. Dejad que vuelva el indiano, y vereis como á Pedro se le va el aire que se le ha metido en la cabeza así que no pueda leer mas libros que los que leia su pobre padre, que esté en gloria. Pero ya que hablamos del indiano, ¿no habeis vuelto á tener carta de él?

—No, contestó Teresa. Desde que nos escribió de Veracruz, hace una porcion de meses, diciendo que al cabo de cuatro años de entorpecimientos habia logrado arreglar sus asuntos y se disponia á volver, no hemos vuelto á tener carta suya; y eso nos tiene con mucha pena, que tal vez le habrá sucedido algo en el mar.

—A propósito de cartas, dijo una de las vecinas, ahí está Ignacio con la balija.

En efecto, un joven venia por el camino de Valmaseda, montado en una mula

y trayendo una balija sobre el cabecillo de la basta.

—Teresa, dijo al pasar per frente á la casa de ésta, llevo aquí carta para usted, segun me ha dicho el administrador de Valmaseda. Voy á que abra la balija el señor alcalde, y enseguida le traigo á Vd. la carta.

El joven siguió adelante, y Teresa y Rosa quedaron esperando, con impaciencia su vuelta.

—De las Indias es la carta, segun reza el sobre-escrito, dijo Ignacio volviendo pocos momentos despues con la carta en la mano.

—Abrela, y haz el favor de leerla, dijo Teresa llena de alegria, que no quiere esperar á que vanga Pedro. ¡Pobre señor! ¿Cómo estará? Dios le dé mucha salud...

Ignacio comenzó á leer la carta, que estaba fechada en Veracruz, y encabezaba con el nombre de Teresa.

«Nos dirigimos á Vd., decía, para cumplir un deber á la par triste y satisfactorio. El Sr. D. Fulano de Tal, natural

—¡Ah! ¡bien decia yo que el hijo de mis entrañas no era malo!

Una alegría infinita iluminó las angelicas y pálidas facciones de Rosa.

La joven habia notado, como Teresa, que Pedro, ántes de fijar la vista en el legado, la fijaba en el legatorio para llevar su pérdida.

—Ha muerto, si, dijo una de las vecinas, pero los duelos con pan son ménos. ¡Ya sois ricos, Pedro, ya sois ricos!

Entonces fué cuando Pedro pensó en la herencia.

—¡Madre! exclamó radiante de alegria, ya acabaron mis tristezas, ya puedo realizar mi eterno sueño de recorrer el mundo!

Al oír estas palabras, Teresa exhaló un profundo suspiro, y ella y Rosa cayeron traspasadas de dolor y hechas un mar de lágrimas, sobre un poyo que habia á la puerta de la casa.

¡Ambas eran en aquel instante mas desventuradas y pobres que nunca!

debiendo ser del dominio público, no debe continuar ni un momento más.

Y para poder dirigir este ruego á entrambos colegas, es por lo que no emitimos nuestra opinion sobre el debate que nos ocupa, pues queremos aparecer completamente neutrales, con la esperanza de que esto les inclinará á escucharnos benévolutamente y á complacernos, atendiendo un ruego que interesa de la misma manera á toda la prensa periódica de nuestra capital.»

Nuestro distinguido y particular amigo el Director de *Los Línes de El Imparcial*, autor de las notabilísimas obras, *La Cigarra*, *D. Juan Solo* y *El tren directo*, ha sufrido un desgraciado accidente el domingo último en Madrid, accidente que deploramos con toda el alma y del que deseamos se repouga pronto con toda felicidad.

He aquí como refiere la desgracia un colega:

«A consecuencia de haberse caído de un caballo ayer tarde en la calle de Alcalá, se encuentra gravemente enfermo el notable escritor D. José Ortega Munilla.

Las contusiones sufridas por nuestro querido compañero en la prensa, cuyo alivio deseamos vivamente, son de tal consideración, que sigue en la casa de socorro sin haber podido ser trasladado á su domicilio.»

Es una historia curiosa la de la conducción del correo de esta ciudad á la capital y vice-versa; pero como parece la historia de Juan Soldado, que es muy larga de contar, la dejamos para mañana que dispondremos de más tiempo. Baste decir por hoy, que la correspondencia de Alicante, que debe estar á las 9 y media de la noche en esta ciudad, llegó anteañoche á las 11 y media y en condiciones hasta ridículas sino fueran deplorables.

Las obras del pantano de Lorca continúan con gran actividad, ocupándose en ellas más de cuatrocientos operarios.

Como saben nuestros lectores, los principales obreros de esta construcción son paisanos nuestros, y además, todo el material de construcción será suministrado por los talleres de la Sra. Viuda de Tomás Aznar, é hijos, fundidores, de esta ciudad.

Nuestro corresponsal de Onil nos participa, que se han empezado las operaciones de compras de vinos tintos con destino á Francia, pagándose al precio de quince reales cántaro.

Escasa en extremo ha sido la cosecha este año, mas, con el precio á que se cotiza el vino, quedará compensado el productor, no quedando con esto defraudadas del todo sus esperanzas.

También nos dice, que las últimas lluvias han sido abundantes, estando ya sembrados la mayor parte de los secanos, abrigándose grandes esperanzas de una abundante recolección en la cosecha próxima.

Llamamos la atención hácia el anuncio inserto en la cuarta plana con el encabezamiento *Importante*, en el que el Doctor en Medicina y Cirujía dental D. Mariano Gomez ofrece al público algunas novedades que ha recibido relativas á su carrera.

Leemos en un colega:

«Parece que, en virtud del favorable y unánime dictamen de la diputación provincial de Valladolid y de la junta de agricultura, industria y comercio de la propia provincia, respecto al proyecto de ferro-carril de Segovia á Medina del Campo, pronto recibirá considerable impulso el referido proyecto, que es también activamente apoyado por la comisión de Segovia.»

El otro día dimos una muestra del interés que por sus respectivas provincias en la cuestión de ferro-carriles, demues-

tran las diputaciones de Granada y Jaen, hoy, hacemos de igual manera del celo demostrado por las diputaciones de Valladolid y Segovia; quedamos aguardando la ocasión de rendir igual tributo á las diputaciones de Alicante y Valencia en la cuestión del ferro-carril de Villena á Alcoy y Játiva. Mucho nos extraña, por cierto, la apatía que hasta ahora han demostrado ambas Diputaciones, y si para salir de ella aguardan á que se les dé conocimiento del proyecto, nos parece que, siendo esta ley del Reino aprobada en Córtes, no necesita para que dichas corporaciones lo acojan con el interés que deben, mas requisito.

Como presumíamos, unas ligeras ráfagas de S. E. que ayer soplaron, fueron lo bastante para que las nieblas desaparecieran, si bien no ha sido en su totalidad, á causa de haberse restablecido la calma. El barómetro continúa ascendiendo, señalando 762 mm. de presión y tendencias al buen tiempo.

La temperatura máxima á la sombra fué de 12.° y la mínima 5.° diferencia notable sobre el día anterior.

A las 9 de la mañana señalaba el termómetro 9.°; á las una de la tarde 11.4, y á las 6 de la misma 10.°

Subasta.

A voluntad de sus dueños, se venderá en pública subasta extrajudicial, hoy día 25 del actual, de diez á doce de su mañana, en la Notaría de D. Manuel Fabregat y Martín, sita en la calle de S. José núm. 20, una casa situada en el poblado de esta ciudad, calle de S. Nicolás, señalada con los números 87 moderno y 76 antiguo, lindante por la izquierda con la de D. Bautista Boronat, por la derecha con la de D.ª Camila Gosalbez y Miró y por espaldas con huerto de la casa de la misma D.ª Camila Gosalbez, cuyo remate no tendrá efecto si no cubre el valor de 19.000 pesetas.

Los títulos de pertenencia y libertad de la finca, con el pliego de condiciones, estarán de manifiesto en el despacho del referido Notario.

Alcoy 16 de Noviembre de 1880.

Correo general.

Un crimen horroroso se ha cometido en la aldea de La Sora, provincia de Huesca.

Un matrimonio, heredero de una pequeña fortuna, tenía en su compañía á la madre de su esposa, á dos hermanos de éste y á tres hermanas solteras.

La herencia produjo en el matrimonio un marcado desvío á la familia, que bien pronto se convirtió en malos tratos, teniendo que abandonar la casa las hermanas.

Una noche, el marido maltrató á la anciana madre de su mujer y á sus hermanos, sin otro motivo que el de impedir que uno de estos fuera á un pueblo inmediato á comprar algunos alimentos para su madre.

Después de una escena brusca entre el marido y uno de los hermanos, trabóse al fin la lucha entre ellos, resultando muerta la esposa, herido gravemente el marido, y con algunas lesiones un hermano del agresor, que trató de interponerse para evitar la lucha.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 23 de Noviembre.

En la expectativa del discurso que pronunciará mañana en Sevilla el Sr. Romero Robledo, los periódicos hacen toda clase de conjeturas acerca de lo que dirá en

la capital de Andalucía el ministro de la Gobernación.

Quien supone que en el discurso de mañana pondrá de manifiesto las disidencias que le separan, á juicio de las oposiciones, del presidente del Consejo; quien dice y cree, y los que así se expresan son los que aciertan, que el Sr. Romero Robledo hará un grande elogio de la situación política actual y en primer término de las cualidades que como hombre de Estado tiene el Sr. Cánovas del Castillo.

Al defender al gobierno de las inculpciones de que ha sido objeto en los banquetes fusionistas, es seguro que el señor Romero Robledo censurará á sus adversarios políticos, devolviendo golpe por golpe. Los hábitos de discusión le inclinan con mas facilidad al ataque que á la defensa y las circunstancias en que vá á pronunciar el discurso, después de las censuras que han dirigido al gobierno el marqués de la Vega de Armijo en Córdoba y el Sr. Balaguer en Barcelona, se prestan, no solo á rechazar los cargos, sino á poner de manifiesto las distintas tendencias y diferentes aspiraciones que representan los discursos de Córdoba y Barcelona, aunque sus autores digan que pertenecen al mismo partido.

En el ansia de suponer más disidencias de las que existen en las fracciones políticas, hay un periódico que asegura esta mañana que no están de acuerdo entre si los amigos del Sr. Romero Robledo, y que así lo demuestra el no haber querido ir á Sevilla alguno muy íntimo hasta ahora del ministro de la Gobernación.

Sin negar que entre los amigos del señor Romero Robledo los haya mas y mezos contentos como sucede en todas las agrupaciones, no cabe duda de que la anunciada disidencia no existe.

Hay amigos del Sr. Romero Robledo disgustados porque no han sido atendidas sus recomendaciones al tiempo de ser nombradas las comisiones permanentes de las diputaciones provinciales; los hay también picados porque no han recibido de Sevilla invitación para asistir al banquete de mañana; pero como ni en uno ni otro asunto ha intervenido el Sr. Romero Robledo, claro es que las quejas no pueden ser personales contra el.

Dícese que el sub-secretario del ministerio de la Gobernación, que sale esta noche para Albacete ha presentado la dimisión de su cargo.

No creo que la noticia sea cierta, pero sería extraño que cuando llegue á Madrid el Sr. Romero Robledo, si piensa continuar en Albacete el Sr. Serrano Alcázar remita la dimisión de su cargo, no por disgusto político, sino por motivos de salud atendido el excesivo trabajo que exige la sub-secretaría de Gobernación.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Catalina vg. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—Los desposorios de Nra. Sra.

CULTOS.

Parroquia de S. Mauro.—Continúa á las 5 de la tarde el cenenario en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio. Se rezará la corona, sermón á cargo del doctor D. Jaime Pajarou, Arcipreste de Sta. Maria, seguirán las preces acostumbradas y se cantarán los gozos con respuestas y De profundis, y será el orador el mismo Sr. Arcipreste de santa Maria.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Al anochecer ejercicio con esposición.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy jueves, 25 de Noviembre.—Día de

moda.—1.ª funcion de las dedicadas semanalmente á beneficio de la Casa de Desamparados (en construcción) de esta ciudad.—La comedia en 3 actos y en verso original del eminente poeta, D. Manuel Breton de los Herreros, UN TERCERO EN DISCORDIA.—El divertido juguete cómico en un acto, AL QUE NO ESTÁ HECHO A BRAGAS.

Entrada 2 rs. A las 8.

Sección mercantil.

Alcoy, 25 de Noviembre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA-PBL.	DI-NEERO.	PA-PBL.	
Alicante.		114	Murcia.	114
Albacete.	114	Orense.	112	
Almería.	518	Oviedo.	114	
Barcelona.	114	Palencia.	118	
Bilbao.	718	Pamplona.	114	
Badajoz.	1	Pontevedra.	114	
Burgos.	114	Palma.	114	
Cádiz.	718	Salamanca.	114	
Cartagena.	118	S. Sebastian.	1	
Coruña.	118	Santander.	1	
Córdoba.	118	Santiago.	118	
Castellón.	118	Sevilla.	718	
Granada.	1	Tarragona.	1	
Jaén.	114	Toledo.	112	
Jerez.	718	Valencia.	114	
Lérida.	1	Valladolid.	1	
Logroño.	1	Vigo.	1	
Lugo.	114	Victoria.	1	
Madrid.	112	Zaragoza.	718	
Málaga.	314			

Paris 8 dias vista 5.10.

Londres 90 dias fecha 48.65.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de El SERPIS.

Londres 23.

El sábado próximo saldrá con dirección á Irlanda un nuevo regimiento inglés destinado á reforzar la guarnición de aquella isla.

Toda la prensa reconoce que es urgente adoptar enérgicas medidas para conjurar la situación.

Hablando de la cuestión de Turquía, algunos periódicos ingleses se expresan hoy con mucha viveza.

Dicen que es imposible que Europa pueda consentir que la Puerta se burle de ella en la cuestión de las fronteras helénicas.

Inglaterra, añaden, no permitirá que se lastimen sus intereses en Oriente, mientras aguarda un concierto europeo que haga frente al actual estado de cosas.

Si la Puerta no cumple sus compromisos, nada salvará á Turquía de su suerte irrevocable.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 24 Noviembre.

Anúnciase la próxima celebración de un meeting de tenedores de la Deuda española, en Londres. Se tratará en él del proyecto de conversión.

Los turcos han ocupado ya definitivamente la plaza y puerto de Dulciño.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21-80.

ALCOY 1880.

Imprenta de El SERPIS.

Sta. Elena 5.

Aviso.

Desde ayer, día 24, sale de la posada de la Viuda el coche titulado «El Competidor» á las cinco de la mañana, entrando á las dos de la tarde en Alicante, y de la capital saldrá á las seis de la mañana entrando en esta ciudad á las dos de la tarde.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargatería. D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	Modas. Antonio Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 16.
Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó.)
Constructor de cajas carton. D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Sombrerías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Farmacias. D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6, (Sucosor de Mallol.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vidal, s. Lorenz 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Zapatería. D. Francisco Badía, s. Lorenzo 27.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8,	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO. 5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y Estrangero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 a 14 rs. vara.
Completo surtido de adornos para vestidos, altas novedades, desde 6 a 32 rs. vara.
Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodón y de lana; Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores.
Granadinas lisas y labradas.
Velos para mantillas, desde 5 a 100 rs. uno.
Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos.
Bufandas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello.
Zarzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.
Manteles, Servilletas y Toallas.
Telas para colchones, de algodón y de hilo adamas-cadas.
Güindas y Mallorcas.
Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección.
Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas.
Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad.
Lienzos de Rentería y Coutray para almohadas.
Cortes de Sábanas de hilo, todo un ancho, de 40 a 160 rs.
Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracán, lana, Terciopelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.

Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 26 a 84 rs. vara: además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. uno, como también Tricots, Elasticotines, Tupelines, todo a precios muy convenientes.
Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como depósito exclusivo; los cuales se espenderán desde 7 rs. botella en adelante.
También se ha recibido Cerveza de la marca Paleale a 5 rs. botella; como también Ginebra legítima de la Campana, a 12 rs. tarro.

VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos.
En esta Administración darán razón.

ACADEMIA DE BAILE.

El hijo de Tomás Pastor, acreditado maestro de baile, tiene el honor de participar a los aficionados que ha abierto una academia para la enseñanza de dicho arte en la calle de Santa Rita n.º 4.
Honorarios módicos y horas de clase a comodidad de los alumnos.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera diríjase con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

AVISO IMPORTANTE.

En el Café de las Columnas se acaban de recibir vinos generosos que se espenderán a los siguientes precios.
Pedro Jimenez. 12 reales botella
Moscatel. 10 " "
Málaga seco. 10 " "
Jerez id. 10 " "
También se han recibido licores del país y extranjeros que se espenderán a precios sumamente económicos.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc. en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ó otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por día. Para los niños, media, una ó dos según la edad.
Precio 2 rs. el paquete.
DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

AGENTES ESPECIALES para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:
Clase superior secante para la estampación de purpurinas a 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color. a 14 " "
Id. tintas negras. a 13.50 " "
Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

NO MAS SABAÑONES

Interesante a la humanidad.

POMADA DE MARTIN, recibida por primera vez en esta ciudad, cura sin dolor y sin consecuencias sensibles con dos ó tres unturas; afina el cutis, evita los sabañones, las grietas, granos, toda escamosidades y enfermedades de la piel; cura las llagas cancerosas y de toda procedencia, les reumas, ataques nerviosos, contusiones y heridas, quemaduras de fuego, de agua y de materias inflamables; dolores de muelas (no se las arranquen Vds. jamás! Véase el prospecto de esplicaciones que se acompaña a cada bote de 6 rs. con varios ejemplos y testimonios irrecusables que prueban su buen éxito.
Depósito en las principales farmacias de España: en Alcoy, Botica del Campanar.

HOSPEDERIA DE LA UNION

El dueño de este establecimiento tiene el honor de anunciar al público en general y a los Sres. Viajeros en particular, que, deseoso de complacer a sus favorecedores, ha introducido importantes mejoras en el mismo, pudiendo desde hoy competir con los establecimientos mas acreditados de su clase.
Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de esta casa.

10—S. Nicolás—10



IMPORTANTE

D. Mariano Gomez, Doctor en Medicina y Cirujía dental, dentista de Cámara y Subinspector del distrito.

Uno de los adelantos de este arte dental que está alcanzando en los Estados-Unidos el mas brillante éxito por superar en todos conceptos a los demás sistemas conocidos hasta el presente, tanto por su ligereza como por su flexibilidad, elegancia y por ser inquebrantables; pues están llamando la atención del mundo civilizado por su perfección y solidez, es el sistema de dentaduras base celuloide.

Dentaduras completas de 40 duros una a 300.
Dientes sueltos de 40 reales uno a 120.
El que padece indigestiones ó no puede comer la mayor parte de los alimentos es porque él quiere.

calle del Mercado 1.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las *perdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Bleenorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinarios.*

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.
Acompaña a cada frasco una instrucción detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depositada) con la firma **CLIN Y C.** y la Medalla del PREMIO MONTYON.



AVELLANAS.

Se han recibido muy superiores de la última cosecha en la tienda del Granadero.

JAIME SEGUÍ SANZ ALCOY.

Comisiones. Consignaciones. Tránsitos.
Reespediciones para toda Europa, América é Indias.
Trasportes por vias terrestres y marítimas de domicilio a domicilio.
Fletamentos de buques de vela y vapor en el puerto de Alicante.
Combinacion con la Gran Compañía Franco-Española de Vapores entre Cete y Alicante para el embarque de vinos a precios económicos.
Esta casa ofrece a sus numerosos amigos un esmerado servicio para todos los puntos indicados, pues para ello cuenta con sobrados elementos y con sus corresponsales acreditados.
En Alicante, Antonio Carratalá Dessia.
« Barcelona, Puig Navarro y C.ª y José Gaset y C.ª
« Cete, Bartolomé Rigaut.
« Marsella, Bernex Bourgogne y C.ª
Esta casa también se encarga de retirar notas de los almacenes de Alicante para entregar en estos domicilios y vice-versa a precios económicos.
Encargado de camionaje para este servicio.
Andrés Torregrosa de Alicante.

Casa.

Se alquila una en punto céntrico de esta ciudad y el mas apropiado para cualquier establecimiento de comercio. En la misma ha estado establecida por espacio de mas de cincuenta años una acreditada tienda de tejidos.
Para informes, dirijirse a D. Rafael Barceló, calle de San José núm. 29.

SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del día y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.
Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.
Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las *Oficinas de Publicidad*, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.	
Sombras.	CUPON.
Vale por un ejemplar.	

VERDADERO RETRATO

DE Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresiona profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vió a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las *Oficinas de Publicidad* (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.	
N. S. J.	CUPON.
Vale por un ejemplar.	